

NOGUÉS CABRER, Emilio

Sacerdote (1870-1953)

Nacimiento: Riudecols (Tarragona), 15 de septiembre de 1870.

Profesión religiosa: Barcelona-Sarrià, 1 de septiembre de 1890.

Ordenación sacerdotal: Santander, 21 de diciembre de 1895.

Defunción: Utrera (Sevilla), 26 de noviembre de 1953, a los 83 años.

Nació el 15 de septiembre de 1870 en Riudecols (Tarragona).

El 31 de marzo de 1884 ingresaba en las recién fundadas escuelas de artes y oficios de Sarria para hacer el aspirantado. Durante los meses de abril y mayo de 1886 visitó Don Bosco Barcelona. En ese momento tuvo ocasión de conocerle, de ayudarle a la celebración de la misa, comulgar de sus manos, servirle a la mesa y conversar con él en privado. Tenía 16 años y de todo conservará un recuerdo imborrable durante toda su vida.

Un año después de la muerte de Don Bosco, ingresa en el noviciado de Sarria, que corona con los votos perpetuos el 1 de septiembre de 1890. Inicia los estudios de filosofía y teología, que concluye en Santander en 1892. Forma parte de la comunidad fundadora de la presencia santanderina. El curso 1894-1895 lo pasa en Turín, es ordenado subdiácono el 21 de septiembre de 1894 por monseñor Santiago Contamagna. Vuelto a Santander, es ordenado sacerdote el 21 de diciembre de 1895.

Ya sacerdote, continúa en Santander (1895-1898) como administrador y de ahí pasa a Sarria (1898-1899) como catequista. En 1899 es nombrado director y fundador de la nueva casa de Montilla (1899-1902). Se compra el edificio y se consigue el reconocimiento oficial del colegio. Su huella fue tan profunda, que en las celebraciones de las Bodas de Oro de la casa, recibió la Medalla de Oro de la ciudad y fue nombrado Hijo Adoptivo de Montilla (14 de mayo de 1950).

Comienza entonces un largo recorrido por la joven España salesiana: Utrera (1903-1908), Cádiz (1909-1913), San José del Valle (1914), de nuevo Utrera (1915-1922), colegio Sagrado Corazón de Ronda (1923-1924); de nuevo Cádiz (1925), San José del Valle (1926) y Utrera (1926-1939); Carmona (1940-1941) y al final, nuevamente, Utrera (1941-1953). En esta última casa pasó, en varias etapas, 40 años de su vida.

Con frecuencia visitaba a los cooperadores, se encargaba de la distribución del *Boletín Salesiano* y de la visita domiciliaria de María Auxiliadora. Celebró sus Bodas de Oro sacerdotales en 1945.

El mismo día de su muerte, quería bajar a celebrar en la capilla, pero las advertencias del médico lo convencieron de su gravedad. Falleció en Utrera, el día 26 de noviembre de 1953, a los 83 años de edad.

Fue un salesiano completo, religioso modelo, escrupulosamente observante, Nadie escuchó jamás de su boca una palabra de queja o de murmuración sobre nadie. Fidelísimo, de sólida piedad y trabajador incansable. Buen músico.